

Bonne nouvelle : Le monde politique n'a plus besoin du secteur associatif !

Ça n'a jamais été aussi bien en fait. La situation est au beau fixe partout. Tout le monde a chaud. Tout le monde mange bien pour pas cher. Tout le monde a un logement digne et payable. Tout le monde est en excellente santé. Tout le monde fait un travail utile. Tout le monde a un salaire décent. Et en plus de tout, l'avenir est assuré.

C'est sans doute pourquoi le gouvernement bruxellois a décidé jusqu'ici de ne pas indexer les enveloppes salariales qui couvrent les centaines de travailleuses et travailleurs associatifs engagés sur des subsides ponctuels (lors de la crise du Covid-19 notamment). Et de faire peser sur leur emploi un risque majeur : celui de disparaître.

Pendant la pandémie, le manque criant d'un personnel supplémentaire capable de se mobiliser en urgence devant les conséquences sociales de cette crise sanitaire a été compris par les autorités gouvernementales de ressort. Grâce à des subventions en initiative, beaucoup de nouvelles travailleuses et de nouveaux travailleurs ont ainsi été engagés. Si la situation n'a pas été pire encore que ce que l'on a connu, c'est notamment à elles et à eux qu'on le doit.

Aujourd'hui pourtant, on dirait bien que cela ne compte plus.

Les employeurs du non marchand sont comme les autres : ils ont le devoir de suivre l'indice pivot et d'indexer les salaires. C'est normal et logique. Mais ils ne peuvent compter pour cela que sur une augmentation équivalente de leurs subventions. Le gouvernement vient de leur annoncer que ce ne sera pourtant pas le cas.

Autant dire que la catastrophe sociale contre laquelle ces travailleurs et ces associations se sont battus les atteint de plein fouet aujourd'hui : réduction du temps de travail dans le meilleur des cas, fermeture de projets, licenciements... avec comme conséquence de ne plus pouvoir répondre convenablement dès janvier 2023, au plus fort de l'hiver, aux demandes de la population.

Si les subsides ne suivent pas, il est impossible pour les asbl de pérenniser les postes. Confrontés, comme de nombreux secteurs, à des fuites de personnel conjuguées à des difficultés de recrutement, vu les conditions de travail défavorables, elles vont, paradoxalement, devoir se défaire d'un personnel compétent et prêt à agir...

Maintenir ces emplois afin de garantir que les secteurs sociaux, sanitaires, culturels et sportifs puissent assumer leurs missions et projets envers les personnes avec lesquelles ils et elles travaillent au quotidien est de la responsabilité des politiques. Il est de leur devoir d'offrir aux Bruxelloises et Bruxellois, des services dignes de ce nom.

Cette situation au sein des équipes, fatiguées par la multiplication des crises et des basculements, aura un impact direct sur la qualité du travail de terrain et de l'accompagnement qu'elles seront en capacité d'offrir. Plus que jamais, la qualité des services passera par une revalorisation de ces professions et une amélioration de leurs conditions de travail.

Ce combat n'est pas un combat corporatiste et il ne s'agit pas non plus de réaliser un énième plaidoyer pour le refinancement d'un secteur. Non, c'est pire.

Nous voyons tous les jours les signes du délitement social et des appauvrissements galopants, même de gens qui se pensaient à l'abri. Ce n'est pas une urgence de plus, c'est une situation jamais vécue.

Alors, disons clairement au gouvernement que si nos moyens diminuent, notre incapacité à réagir à la colère sociale pourrait bien ouvrir sur une colère démocratique et puis souhaitons-lui bonne chance.

Pour ne pas subir la situation et faire entendre sa voix une action sera menée devant le Parlement Bruxellois le mercredi 19 Octobre à 11h.

INFORMATIONS PRATIQUES

QUOI ?

Rassemblement & prise de parole devant le Parlement de la Région bruxelloise

OÙ ?

Parlement bruxellois
Rue du Lombard 69, 1000 Bruxelles

QUAND ?

Mercredi 19 octobre 2022 à 11 heures

CONTACTS PRESSE

- **CÉLINE NIEUWENHUYS**
Secrétaire générale Fédération des Services Sociaux - FdSS
celine.nieuwenhuys@fdss.be
0477591673
- **BRUNO GÉRARD**
Directeur BRUXEO - Confédération des entreprises à profit social bruxelloises
bruno.gerard@bruxeo.be
0474391325
- **VINCIANE CONVENS**
Secrétaire permanente CNE
Vinciane.Convens@acv-csc.be
0475312373
- **YVES DUPUIS**
Secrétaire responsable SETCA
YDupuis@setca-fgtb.be
0497571900

Siméon de Hey,
directeur, *Fédération des
Associations Sociales et de
Santé (FASS)*



Bruno Gérard - Directeur
*BRUXEO-Confédération des
entreprises à profit social
bruxelloises*



Vinciane Convens,
secrétaire permanente *CNE*



Yves Dupuis, Secrétaire
responsable pour le *SETCA*



Céline Nieuwenhuys
Secrétaire générale,
*Fédération des Services
Sociaux (FdSS)*



Stéphane Leclercq,
Directeur, pour la
*Fédération bruxelloise
francophone des
institutions pour
toxicomanes*



Yahyâ Hachem Samii,
Directeur de la *Ligue
Bruxelloise pour la Santé
Mentale*



David Leclercq, directeur,
*Fédération Laïque de
Centres de Planning
Familial*



Lola Clavreul, directrice
*Fédération des centres
pluralistes de planning
familial*



Zoé Boland, Coordinatrice
*Fédération Bruxelloise de
Promotion de la Santé*



Kris Meurant, président
du CA de l'asbl *Fédération
bruxelloise des Institutions
pour Détenus et Ex-détenus
(FIDEX)*



Fanny Dubois, secrétaire
générale, *Fédération des
Maisons Médicales*



Alain Willaert, Coordinateur général, *Conseil bruxellois de coordination sociopolitique* ASBL



Nicolas De Kuyssche, directeur du *Forum, Bruxelles contre les inégalités*



Stephane Heymans, Directeur général de la CSD - président de la *fédération bruxelloise de coordination*



Odile Dayez, Directrice des actions sociales *Les Petits Riens*

Yael Abdissi, Directeur du *CASAF ASBL, Les Petits Riens*



Gilles HALLEZ, Directeur, *Wolu-Services* / Co-Président, FdSS



Florence Cordi, présidente du CA de la *Fédération des employeurs des institutions toxicomanies et coordinatrice de La Trace* asbl



Catherine Van Huyck, Directrice - *Modus Vivendi* asbl



Arnaud De Temmerman, Directeur, asbl *Les Amis d'Accompagner* vzw



Genin Laurence, Directrice *Le Pélican* asbl



John Nève, Coordinateur, Bruno Valkeneers, Administrateur, Jérôme Poulain, Administrateur, *ASBL Liaison antiprohibitionniste*



Guilhem de Crombrughe Directeur de *Prospective Jeunesse* asbl



Isabelle Jaramillo,
Coordinatrice générale et
de l'antenne d'*Espace P...*
BXL



Christopher Collin,
Directeur - *ASBL DUNE*



Nora Poupart,
Coordinatrice, *Services
Sociaux des Quartiers 1030*
asbl - *Wijkmaatschappelijk
Werk 1030* vzw



Aliette Parfonry, Directrice
Générale *SASB*



Vinciane Saliez, directrice
de l'asbl *I.Care*



Valérie Dureuil, Directrice
Tels Quels asbl



Caroline Vandermeersch,
Directrice - *Centre de
Service Social de Bruxelles
Sud-Est* asbl



Tiffany Moerman,
Directrice, Administratrice
déléguée *Espace Social
Télé-Service* asbl



Michael Vaneeckhout
Coordinateur général
-*CASG Solidarité Savoir -
Partenaire de Ribaucare*



Kevin MOENS, Directeur
médical - *Projet Lama* asbl



François Baufay, Directeur -
Entr'Aide des Marolles



Véronique Lederman
Bucquet, Directrice
générale *Service social Juif
ASBL*

